



AMLO-Pemex, ¿le hizo caso a Fitch?;

Qué bueno que la advertencia de la agencia calificadora Fitch Ratings no cayó en el vacío. En el gobierno de **López Obrador**, con todo y “textualmente”, descalificaron a Fitch Ratings por rebajar dos peldaños el grado de inversión de Pemex. Después de dos semanas, el gobierno le está haciendo caso a las advertencias de Fitch Ratings (y de Moody’s y Standard & Poor’s), solicitando que Pemex tenga más libertad fiscal como empresa. El Presidente ya anunció que viene el Plan de Negocios de Pemex o, por lo menos, otra ayuda fiscal.

La Secretaría de Hacienda, a cargo de **Carlos Urzúa**, a sabiendas que venía la baja de calificación, había lanzado dos medidas, una para liberar recursos a Pemex, de 11 mil mdp por año, al permitirle una mayor deducción de hasta 60% en la producción. La otra medida fiscal de ayuda fue en pozos maduros.

Así las cosas, ya no sólo es Hacienda, sino también todo el gobierno lopezobradorista, que empezaría a ver a Pemex como empresa, que necesita una menor carga fiscal (no mantener al gobierno) y cuya búsqueda de valor es necesaria.

Incluso, el subsecretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, comentó que debe venir otro empujón fiscal a Pemex. Se menciona hasta una capitalización a Petróleos Mexicanos.

Los bonos de Pemex reaccionaron bien. El precio de los bonos a 2027 se elevó 1.71% y el rendimiento que tuvieron que ofrecer ya fue menor. Así lo dio a conocer el Presidente: “Pemex paga muchos impuestos, hay que rebajárselos”. Ahí viene lo que el mercado espera y lo que las agencias calificadoras pedían. Al final, le hicieron caso a Fitch. Y qué bueno.